

6. Ortsübliche Tagelöhne für Erwachsene

Nach den Zwischensfestsetzungen der Ortslöhne während des

Gebiet (Bezüglich der mit * gekennzeichneten Gebiete siehe Anmerkung ¹⁾)	Männliche											
	Tagelöhner											
	Stadtbezirk ²⁾						Landbezirk ²⁾					
	Mittlerer		Mindest-		Höchst-		Mittlerer		Mindest-		Höchst-	
	Lohnsatz						Lohnsatz					
	1914	1918	1914	1918	1914	1918	1914	1918	1914	1918	1914	1918
* Ostpreußen	2,50	2,75	2,00	2,00	3,00	6,00	2,01	2,01	1,70	1,70	2,60	2,60
* Westpreußen	2,58	2,67	1,90	1,90	3,00	3,50	2,20	2,20	1,80	1,80	3,00	3,00
Posen	2,67	2,67	2,20	2,20	3,10	3,10	2,35	2,35	2,00	2,00	3,00	3,00
* Schlesien	2,44	3,98	1,60	1,80	3,50	5,00	2,00	2,91	1,60	1,60	2,80	4,60
* Pommern	2,61	2,71	2,30	2,30	3,20	4,00	2,40	2,58	2,25	2,25	2,75	5,00
* Mecklenburg-Schwerin u. Strelitz	2,75	5,89	2,60	4,60	3,26	7,00	2,70	5,30	2,60	4,60	3,00	7,00
Groß-Berlin	3,80	3,85	3,00	3,00	4,00	5,40	3,20	3,20	2,75	2,75	4,00	4,00
* Brandenburg	2,96	4,16	2,20	2,20	3,75	5,40	2,42	3,09	1,50	1,50	3,50	5,40
* Provinz Sachsen	2,82	3,19	2,20	2,40	3,70	5,20	2,53	2,83	2,20	2,25	3,00	4,00
Anhalt	3,27	3,27	3,00	3,00	3,75	3,75	2,65	2,65	2,30	2,30	3,00	3,00
Braunschweig	2,99	4,16	2,75	2,80	3,50	5,00	2,71	4,02	2,25	3,00	3,00	5,00
* Thüringische Staaten	3,01	4,83	2,60	4,00	3,50	6,00	2,66	4,20	2,00	2,40	3,50	6,00
* Sachsen	3,17	4,72	2,50	3,20	3,80	6,00	2,87	3,97	2,00	2,60	3,50	6,00
* Hannover und Schaumburg-Lippe	3,50	3,92	2,50	2,50	4,50	6,00	2,76	3,00	2,00	2,25	4,00	6,00
* Lippe-Detmold	3,10	6,00	3,10	6,00	3,10	6,00	2,43	3,77	2,30	3,00	2,75	5,00
Oldenburg	3,50	5,75	3,00	5,00	4,00	6,00	3,17	4,61	2,70	2,70	4,00	6,00
* Schleswig	3,47	4,38	3,00	3,20	3,80	6,00	3,21	3,59	2,40	2,50	5,00	5,00
* Lübeck	4,00	5,20	4,00	5,20	4,00	5,20	3,50	4,55	3,00	3,90	4,00	5,20
Bremen	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00	4,00
* Hamburg	3,43	6,00	3,00	6,00	3,80	6,00	3,40	6,00	3,00	6,00	3,80	6,00
* Westfalen	3,53	4,69	2,60	3,20	4,00	5,70	3,07	4,07	2,00	2,00	4,00	5,70
* Rheinprovinz	3,53	4,73	2,70	3,80	4,00	5,40	3,07	4,10	2,40	3,20	4,00	5,40
Sachsen-Massau	3,08	4,18	2,50	3,00	3,80	5,00	2,74	3,31	2,20	2,60	3,80	4,80
* Nordbayern	3,11	4,71	2,30	3,50	3,70	5,90	2,48	3,87	2,00	3,00	3,40	5,00
* Südbayern	3,18	4,57	2,70	3,50	4,30	6,00	2,62	3,71	1,90	2,80	3,50	5,20
* Pfalz	3,44	5,50	3,00	5,00	4,00	6,00	3,00	4,54	2,30	3,50	3,80	6,00
Sachsen	3,39	4,58	3,00	4,20	3,80	5,00	2,96	3,96	2,60	3,50	3,30	4,50
* Württemberg	3,47	4,86	3,10	4,20	4,00	5,50	3,07	4,15	2,60	3,00	4,00	5,50
Hohenzollernsche Lande	—	—	—	—	—	—	2,90	2,90	2,80	2,80	3,00	3,00
* Baden	3,29	5,08	3,00	4,00	3,80	8,00	2,88	4,30	2,40	3,00	3,60	8,00
Elsaß-Lothringen	3,31	4,41	2,80	2,80	4,00	5,50	2,73	3,87	2,40	2,40	3,80	5,50

¹⁾ Die Zwischensfestsetzungen sind im wesentlichen im Jahre 1918 in Kraft getreten, vereinzelt fanden Jahres 1919 in Kraft getreten sind, wurden mit * bezeichnet.

²⁾ Als Stadtbezirke gelten alle Gemeinden mit mehr als 10 000 Einwohnern; als Landbezirke sind die